



Ante la situación cada vez más crítica en que nos encontramos en México, es urgente participar para ayudar a cambiar la realidad, antes que el sistema capitalista nos degrade totalmente. Algunas ideas se proponen con el fin de abrir un intercambio más personal sobre cómo vivimos la anarquía.

- 1.- **ROMPER EL AISLAMIENTO.** Esa terrible sensación de que muchas cosas están mal y además empeoran rápidamente, no sólo te pasa a ti. Hay que hablar de cómo vives estos vertiginosos cambios y qué cosas despiertan tu esperanza de una vida mejor. Los compañeros de España en 1936, lo decían poéticamente. "Tenemos un mundo nuevo en nuestros corazones". Ante la represión del gobierno, el apoyo mutuo.
- 2.- **ORGANIZARNOS EN GRUPOS DE AFINIDAD.** Ya sea que te guste la política o la cocina vegetariana, podemos acercarnos a otras personas para unirnos y cambiar nuestra vida, aquí y ahora. Dejar de esperar que resuelvan nuestros problemas el gobierno, algún Dios medio indiferente, un partido demagogo, la familia, la pareja, otro trabajo, o un milagro que nunca llegará.
- 3.- **GENERAR INICIATIVAS.** Tomar el control de tu vida y salir de la modorra depresiva. Proponer un proyecto mínimo que no dependa de otras personas, pero que sea incluyente cuando alguien se interese. Desde formar un centro cultural, un grupo musical, un Fanzine, una cooperativa de consumo para comprar por mayoreo con tus amistades, inventarte un nuevo trabajo, organizar una excursión, practicar un gusto, etc.
- 4.- **RENUNCIAR AL PODER.** Aunque luches contra el gobierno, siempre se te acercará alguien, que con tal de recibir algo de ti, prefiere renunciar a otra cosa: su libertad, su comodidad, su pensar, sus gustos, etc. Mejor renuncia a recibir ese poder que te dan y experimenta con esa persona, hacer otras cosas, pero de acuerdo, sin sanción, sin regaños y sin reproches.

inducato gremial, buscamos como mínimo, la dignidad laboral. sin la mínima dignidad. Y no nos basta una reivindicación en un sin prestaciones, el precio es vivir la doble de incertidumbre y a veces plataforma para que los obreros del capital no desfallezcan, sólo que cuidamos a su familiar enfermo. Somos la base que sirve de soporte el no verle por su extenuante trabajo, somos quienes atendemos en el bar, que vendemos juguetes para que su hijo coma al salir del empleo, quienes le transportamos a su casa, que le sostenen la vida del obrero somos nosotros, los que le llevamos

Es cierto que el PIB lo aportan las grandes industrias pero quienes autoflagelarnos para no morir de hambre. un capataz que nos flagela, ahora estamos dispuestos a vacaciones ni la más mínima seguridad económica. Ya no se necesita cuenta con patronal a quien reclamar, que no tiene prestaciones, tenemos el resultado de esa propuesta: el "precarizado", que no argumento que el problema era la falta de empoderamiento, y ahora esto llevara a una mejora económica ni movilidad social. Se a partir del año 2000, el nivel académico de la población y sin que escolarización de la población. Este argumento se agotó al aumentar, tiempo que la falta de desarrollo económico recaía en la poca o nula debemos invisibilizar. En México se argumento durante muchísimo una actividad catalogada como informal. Esta es una realidad que no subyuga de manera directa al obrero. Pero, hablando desde esta difundir el ideal anarquista ya que son centros en los que el capital maquiladoras son sin lugar a duda, lugares clave en que se puede visible dentro del campo de acción proletaria. Las factorías o los técnicos de la causa obrera esta condición les ha parecido poco horario y salario fijos. Se nos señala por no tener un amo directo. A contrato que lo subyugue a la patronal. Aquel que no cuenta con un Se denomina "trabajador informal" a quien no cuenta con un Yorch

"La Okupa Chiapas" vacaciones La Casa Okupa Chiapas es un espacio liberado de la CDMX. Sólo se la representación del estado de Chiapas y se encontraba abandonado. Los diferentes colectivos que convergen en este espacio proponen la organización horizontal inspirada en el EZLN. De hecho, la actual Okupa fue tomada en el marco del llamado de los zapatistas para crear nodos de resistencia en donde nuevas formas de organización sean posibles; sea cual sea su posición geográfica. No sólo es un espacio abierto de dialogo con perspectiva anti-sistémica, anti-capital y comunal sino que también promueve contra-cultura y sus diferentes formas de expresión... siempre desde abajo y sin aspiraciones político-electorales sino más enfocadas en la autonomía y la resistencia dentro de una ciudad tan capitalista y colonial como la Ciudad de México. Espacio de expresión, debate, organización, taller de bicis comunitario así como ollas comunitarias para reforzar la convivencia colectiva, reciclaje de comida, creación de productos artesanales, expresiones artísticas, solidaridad con otras luchas anti-capitalistas y coloniales, organización de acción directa, espacio de talleres para infancias, horno comunitario y un sin número de actividades que promueven la autogestión para resistir a los embates del capital y de la "izquierda" institucionalizada que actualmente gobierna este país. Quienes integramos la Casa Okupa Chiapas hacemos un llamado a compañeros de otras geografías a solidarizarse con nosotros, ya sea estrechando lazos de apoyo o más directamente a través de su presencia en el espacio. Nos encantaría tener entre nosotros otras perspectivas organizativas, de acción y resistencia que vengan de la comunidad internacional en resistencia. Personas que se integren con sus proyectos o talleres para visibilizar nuestra labor comunitaria y fortalecernos ante cualquier embate del sistema represor mexicano. La presencia internacional siempre es de gran ayuda para evitar la represión policiaca. El acuerdo siempre es de compas del exterior nos puedan brindar sería de gran apoyo.

Resistencia Triqui: la lucha por la autonomía encarando al Estado neocolonial

Una vez más, la represión colonial del Estado mexicano se hizo notar el pasado lunes 25 de abril, cuando las no más de 50 personas de la comunidad Triqui de Tierra Blanca, Copala(Oaxaca) que representan a 130 familias desplazadas de sus hogares, en su mayoría mujeres, ancianxs y niñxs, fueron desalojadas por un grupo de policías antimotines de la Ciudad de México. En la madrugada, un número abrumador de policías de Claudia Sheinbaum (jefa de gobierno) y Martí Batres (secretario de gobierno), recibieron órdenes de desalojar el campamento Triqui que se encontraba frente al Palacio de Bellas Artes, bajo el falso argumento de las observaciones hechas por la Comisión Nacional de Derechos Humanos y “mejorar la situación de seguridad de niñas y niños, y las condiciones de salubridad reubicando el plantón”. Dicha imposición consistía en desplazarlos a un “refugio” acondicionado con una carpa, catres y cobijas, alejado del centro histórico, donde sus exigencias serían invisibilizadas al ocultarlx del ojo público, sin darles una solución concreta.

Cuando lxs compañerxs triquis llegaron al lugar, se dieron cuenta que el objetivo era encerrarlx y decidieron abandonar el “refugio”. Sin embargo, a unas cuadras de ahí, el contingente fue confrontado por un grupo de policías que les impidió el paso y lxs encapsuló. Si lxs vecinxs de la Mapimí no hubieran ofrecido su vecindad para salvaguardarlx hubiesen permanecido a la intemperie. Por más de 24 horas lxs compañerxs fueron secuestradxs. Más de 500 policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México hicieron presencia para retenerles y evitar su libre tránsito. Derecho que parece no aplicar para los pueblos indígenas en lucha. “Déjenos salir, estamos secuestrados”, eran las exigencias de lxs compxs al verse rodeadxs por las fuerzas represoras y coloniales del Estado: la policía. La solidaridad en respuesta a este terrible acto de racismo y represión no se hizo esperar. Colectivos se presentaron y realizaron cadenas humanas para evitar el relevo de los cuerpos represivos. El supuesto dialogo se trató de una serie de condiciones para abrir el cerco. La principal: firmar una minuta donde, a cambio de su libertad, debían comprometerse a no regresar a Bellas Artes, donde tenían más de 15 meses protestando pacíficamente, ni manifestarse en ninguna otra vialidad de la Ciudad de México. La respuesta fue un rotundo no, debido a que esto violentaría su derecho a la libre manifestación. Cuando parecía que iban a pasar una noche más privadxs de su libertad, el cerco finalmente sucumbió y se abrió para que el contingente se trasladara a la Casa Estudiantil de Tepito. A pesar del triunfo de esa noche, continúan rodeadxs por el brazo represor del Estado.

La represión vivida por lxs Triquis muestra cómo actual gobierno que continúa con la herencia racista y fascista de las instituciones de la Nueva España, cuando su libertad y sus tierras les fueron despojadas. Los abusos en su contra perduraron hasta la independencia, cuando un grupo de ellxs se levantó en armas contra el gobierno buscando justicia y libertad; Pero sobre todo la defensa de sus tierras comunales. A pesar de la lucha por su autonomía, lxs Triquis han enfrentado una estrategia para dividirlx bajo una lógica de dominación que también dislocó la estructura productiva y política Triqui, en especial en San Juan Copala. Por décadas, las comunidades Triquis han enfrentado guerras entre hermanxs, mientras el Estado y los medios reproducen un discurso racista y discriminatorio: “lxs triquis son violentxs por naturaleza”. La realidad es que el mismo Estado y la dislocación política es lo que ha propiciado escenarios de muerte y rupturas que se perciben irreconciliables. La violencia que lxs hermanxs Triquis enfrentan es la consecuencia del colonialismo interno del Estado benefactor reproducido por la “izquierda” en México, liderada por Morena y su líder absoluto. A través de sus dinámicas de poder disfrazadas de políticas públicas, lógica de despojo/dominación y de un sistema de explotación de tipo neocolonial.

Primero de Mayo, Homenaje a Anarquistas

Tochtli

Todos sabemos, aunque algunos no quieran reconocerlo que el 1ro de mayo es el Día de los Trabajadores y es una ganancia del movimiento Anarquista en defensa de los derechos laborales y en recuerdo del movimiento iniciado en Chicago en 1886, una lucha que nació con el reclamo de las ocho horas de trabajo. Fue desde el primer congreso de la Segunda Internacional en el Congreso Socialista de París, en junio de 1889, que se enunció éste como día de la solidaridad internacional de los trabajadores debido a la ejecución que sufrieron anarquistas. En 1886 el reclamo contra la explotación laboral era tan potente que algunas empresas se vieron obligadas a recortar las horas de trabajo, pero no todas. Había algunas intransigentes que no aceptaban este reclamo. En Milwaukee hubo enfrentamientos con saldo de 9 muertos, también hubo enfrentamientos en Louisville, Filadelfia, Baltimore y principalmente en Chicago. En esta ciudad actuaba, además de fuerzas armadas y antimotines, una suerte de policía privada al servicio de los empresarios e industriales. El 1 de mayo transcurrió una marcha sin incidentes. Pero, dos días después, sindicatos de la madera convocaron a una reunión donde los rompehuelgas atacaron, intervino la policía con sus armas de fuego dejando 6 muertos y una decena de heridos. Así que los Anarquistas llamaron el 4 de mayo a una concentración y acto público en Haymarket Square. Emma Goldman nos platica que los trabajadores de la empresa McCormick se congregaron para protestar por los bajos salarios y la represión a trabajadores. A esa concentración fue el Alcalde de la ciudad quien, al retirarse, dio la orden de disparar a la multitud allí reunida. Hubo resistencia, enfrentamientos y estalló una bomba que produjo varias víctimas entre la policía. Nadie supo de donde salió, pero 8 anarquistas comparecieron ante el tribunal del Estado. Aun ante la falta de evidencia fueron encontrados culpables Michael Schwab, Louis Lingg, Adolph Fisher, Samuel Fielden, Albert R. Parsons, Auguste Spies, Oscar Neebe y George Engel. Con el tiempo ha quedado claro que ninguno soltó bomba alguna. Está por demás probado que incluso algunos ya se habían marchado cuando la policía cargó contra la multitud y algunos no estaban presentes ese día. Kropotkin escribió junto a otros librepensadores de su época pidiendo por su libertad. Sin embargo, el 11 de noviembre, 4 fueron ahorcados, uno se “suicidó” y 3 quedaron en el presidio.

Recordemos algunas de sus palabras en el juicio: “no es por un crimen que se nos condenan a muerte, es por lo que aquí se ha dicho en todos los tonos, es por la Anarquía y dado que es por nuestros principios que nos condenan yo grito sin temor soy anarquista”, Fisher comentó en el juicio: “si creen que con este bárbaro veredicto aniquilan a los anarquistas y la anarquía están en un error, porque los anarquistas están siempre dispuestos a morir por sus ideales y éstas son inmortales. Este veredicto es un golpe de muerte a la libertad de imprenta, a la libertad de pensamiento y a la libertad de palabra y el pueblo tomará nota de ello. Para quienes piensan que es desorden, robo y muerte yo les digo que la Anarquía es la destrucción de la clase explotadora y los roles que impone. Es una revolución implacable internacional. Es el establecimiento de una sociedad basada en cooperativas de producción. Es un libre cambio entre productores y consumidores sin intermediarios. Es una escuela laica, científica y de acceso igualitario. Es el libre acceso a todas las posibilidades sin distinción de género o raza”.

La memoriaA libertaria: A propósito de la apropiación de las figuras revolucionarias del siglo pasado...

Este año se cumplen 100 años de la muerte del revolucionario anarquista Ricardo Flores Magón. Enemigo de todos los gobiernos y del aparato estatal. Propagó las ideas anarquistas en los frentes donde desarrollo su militancia. Miembro fundador del Partido liberal mexicano (PLM), colaboró en distintos periódicos y fundó junto con sus hermanos el periódico Regeneración que albergó las demandas populares, acercándose a través de la literatura al corazón de un pueblo oprimido durante la dictadura porfirista que dio continuidad al poder colonial que prevalece hasta nuestros días. Perseguido y criminalizado gran parte de su vida, estuvo preso en diversas ocasiones y durante su exilio en los Estados Unidos, desde donde continuó con su labor periodística y de agitación, muere, el 21 de noviembre de 1922 en la prisión de Leavenworth Kansas, por causas hasta hoy desconocidas.

A pesar de la reconocida trayectoria de nuestro compañero por dedicar su vida a la causa revolucionaria, es importante para nosotrxs cuestionar las omisiones de los historiadores al representar "ídolos nacionales". En este sentido, visibilizamos también los mecanismos patriarcales presentes en sus actitudes homofóbicas y dogmáticas en contra sus compañerxs en el PLM que demostraron que no estuvo exento de la construcción social machista de su época. Nos posicionamos crítica y autocriticamente para develar los mecanismos mediante los cuales continuamos reproduciendo estas formas de dominio en nuestras relaciones y en los espacios comunes y de lucha.

Adentrándonos en estas reflexiones habitamos el presente de manera irreverente y subvertimos el lenguaje de los héroes, reivindicando los elementos del pasado que nos permitan visualizar un horizonte más equitativo, observando nuestras contradicciones e intentando trascender aquellas que nos envuelven en dinámicas de dominio, reconociendo la fortaleza de la diversidad que nos caracteriza y complementa nuestras luchas.

Lxs anarquistas han reivindicado en todos los tiempos el derecho a la rebelión frente a un sistema económico y político injusto y depredador. Ejerciendo contra ellxs la descalificación, criminalización y represión, han sido asesinados, torturados, condenados y perseguidos por los gobiernos. Por eso es que, tras la declaración de la "4 T" encabezada por López Obrador que anunció éste como el año de Flores Magón, levantamos nuestra voz para expresar nuestra inconformidad ante el intento de apropiación de los discursos revolucionarios en general y de las figuras anarquistas en particular como parte de la estrategia de cooptación de la disidencia. Mientras continúa desarrollándose el modelo económico capitalista e implementándose obedientemente la agenda neoliberal, extendiendo la militarización hacia todo el territorio y criminalizando la lucha social.

Lxs anarquistas nos declaramos anti capitalistas y anti-sistema y reivindicamos nuestro repudio a todos los gobiernos (de izquierda o derecha) porque creemos en la capacidad de las comunidades e individuos para gobernarse a sí mismxs, en una apuesta por la autogestión, la soberanía y la libre autodeterminación. Continuamos creyendo en la voluntad popular, el trabajo colectivo y la organización para resolver problemas comunes. En un ensayo cotidiano de movilizar las formas estáticas, para cambiar nuestras maneras de estar en el mundo, de relacionarnos con lxs otrxs y con nuestro entorno, aprendiendo del apoyo mutuo y combatiendo las estructuras jerárquicas que fomentan la inequidad entre las personas y las especies. Dándonos la oportunidad de imaginar y construir aquellos mundos posibles para habitar, donde nos sea posible continuar avanzando, creciendo y haciéndonos fuertes; deconstruyéndonos, reinventándonos, acompañándxs, resistiendo y transitando la vida utópicamente, con el compromiso que sostenemos en nombre de la esperanza que hace vibrar nuestro corazón al imaginarnos algún día viviendo en anarquía.

ENCUENTRO, hacia una Coordinadora Anarquista en México.

Domingo 17 de abril - Casa Okupa Chiapas

Nos citamos en la Casa Okupa Chiapas, con el desalojo de la Okupa de la CNDH fresco. Desde las 11 horas, empieza a llegar la banda. En la primera mesa empezamos a dialogar sobre ¿Cuál es el papel del anarquismo en el panorama político actual a nivel nacional?

Se abordan divergencias, errores y aciertos del movimiento anarquista contemporáneo. Se compartieron otras experiencias de articulación anarquista desde el movimiento Anaropunk de los 70s hasta los encuentros anarquistas de la ENAH. Se reconoce el esfuerzo de la Biblioteca Social Reconstruir y se explora la situación de la Federación Anarquista de México. Reconocimos la peculiaridad del anarquismo en México dados sus vínculos con los pueblos indígenas y la actividad constante de prensa y propaganda. Observamos que hay una gran cantidad de compañerxs y proyectos haciendo cosas pero no están articuladxs, se hace énfasis en la necesidad por abrir espacios de encuentro, y construcción de nodos. *Seamos verdolagas.*

Se analizaron los aciertos y dificultades del trabajo social. Los estigmas sobre el anarquismo, así como la apropiación del discurso. Que el anarquismo ha surgido con mayor fuerza durante coyunturas, pero solo reacciona y no se avanza. Se enfatizó la necesidad de participar como anarquistas en las luchas cotidianas, para visibilizar el ideario y accionar libertario y avanzar en presentar opciones de lucha a la gente que no es anarquista. Se menciona que hay tres movimientos fundamentales para articular el anarquismo: los movimientos de pueblos indígenas, feministas y anti-racistas. En relación al trabajo y al sindicalismo se enfatiza la importancia, reconocer que aproximadamente el 80% del trabajo es informal. Sugiriendo esfuerzos de llevar el ideario anarquista al trabajo informal, más allá de los límites del sindicalismo legalizado. También se habló de la creciente militarización del país y de la guerra de baja intensidad que vivimos, cuando la "izquierda" ha claudicado y se ha entregado al morenismo. Como la llegada de López Obrador no cambia nada y demuestra el fracaso del sueño de la democracia. Se repudia el intento de cooptación del Estado de Ricardo Flores Magón, del Periódico Regeneración, de José Revueltas, y de cómo la represión continua, a pesar del discurso "progresista". Se enfatiza la importancia de cuestionar los privilegios de género de los compañerxs y pensar cómo trabajar con el separatismo de compañeras feministas que no se sienten cómodas en espacios mixtos. Se retomó la necesidad de luchar por la libertad de lxs presxs políticxs y se enfatizó que debería ser por todxs lxs presxs. Se apuntó también la importancia de considerar los casos de desplazamiento, migración y refugiadxs. Se presentó el Fanzine "La Grieta" y se propuso como voz de la Coordinadora. Esto no excluye sino que debe servir para fomentar también la creación de publicaciones locales y otros medios de propaganda.

La segunda mesa retomó las ideas principales y para reflexionar en la propuesta organizativa de la Coordinadora Anarquista, se invitó a reflexionar en ¿Qué es una coordinación? Qué se coordina y cómo.

Acordamos formar un esfuerzo colectivo de encuentro y coordinación. Asumimos, provisionalmente, el nombre de "Coordinadora Anarquista". La base será la asamblea general mensual, buscando mecanismos para la participación remota de compañerxs que no puedan estar de forma presencial, haciendo un esfuerzo por incluir compañerxs de otros territorios y evitar que el esfuerzo se centralice en la ciudad. Acordamos también invitar a más colectivas e individualidades afines a sumarse a las próximas reuniones. Acordamos realizar tequio para respaldar las luchas de las distintas colectivas. Así como lanzar al menos una actividad mensual de okupación de las calles para talleres y círculos de estudio. Acordamos seguir impulsando los frentes de lucha contra la gentrificación y el extractivismo, contra la construcción de cuarteles de la guardia nacional, con las discidencias sexo-genéricas y contra el patriarcado, por la liberación de lxs presxs políticxs y la lucha anti-carcelaria y por la autodeterminación de los pueblos.



Samuel Fielden



Adolph Fischer



George Engel



Michael Schwab



Oscar Neebe

1 MAYO



Louis Lingg



Albert Parsons



Lucy Parsons



August Spies

**SÚMATE
ASAMBLEA 29 DE MAYO**

ANARQUISA

LOS IDEALES SON INMORTALES

COORDINADORA ANARQUISTA

LaGrieta@riseup.net

